

LUNES 16 DE AGOSTO DE 2010

## TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

**Anuncia TEPJF encuentro en coordinación con la ONU.** El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, en coordinación con la ONU, la UNAM y otras instituciones, celebrará el congreso “Derecho Electoral y Democracia”, en el que participarán expertos nacionales e internacionales como María del Carmen Alanis, magistrada presidenta del TEPJF, y el consejero presidente del IFE, Leonardo Valdés, así como magistrados y consejeros electorales. (MILENIO, P. 10, POLÍTICA, DANIEL VENEGAS; EL ECONOMISTA, P. 33, POLÍTICA Y SOCIEDAD, MAURICIO RUBÍ; EXCÉLSIOR, P. 2, NO TE LO PIERDAS, De la Redacción)

**Valida tribunal de Durango elección para gobernador.** El Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado de Durango (TEPJED) validó la elección del 4 de julio, con lo que se reafirmó como gobernador electo a Jorge Herrera Caldera, de la coalición “Durango va Primero” (PRI, PD, Panal y PVEM). Los ex candidatos a gobernador por la coalición “Durango Nos Une” (PAN, PRD y Convergencia), José Rosas Aispuro Torres, y a la alcaldía por la capital, anunciaron que todos estos reveses dados por el Tribunal Electoral serán impugnados ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). (EXCÉLSIOR, P. 4, NACIONAL, PERLA CARDOSO; LA JORNADA, P. 31, ESTADOS, SÁUL MALDONADO; IMPACTO EL DIARIO, P. 9, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN; EL UNIVERSAL, P. 10, ESTADOS, ROSA ESPERANZA GAUCÍN)

**Impugnaré PT reparto de plurinominales.** El Partido del Trabajo (PT) anunció que acudirá a los Tribunales Electorales del estado y federal para impugnar la distribución de las diputaciones plurinominales asignadas el sábado por el Instituto Electoral Veracruzano (IEV). José Antonio Sifuentes, representante del PT ante el consejo general del IEV, aseguró que los consejeros electorales de Veracruz hicieron “una interpretación a modo y sesgada del Código Electoral para beneficiar al Partido Revolucionario Institucional, y pretenden engañar a todos al afirmar que no hubo partido mayoritario en la entidad” luego de las elecciones del 4 de julio. (LA JORNADA, P. 31, ESTADOS, ANDRÉS TIMOTEO MORALES)

### Géneros de Opinión

**Nuestra ciudad/ Manuel Magaña Contreras.** Benito Hernández Estévez, vecino de la diminuta colonia La Esperanza, es partidario de que los comicios vecinales del próximo octubre no se realicen, “porque Jesús Ortega, “el chuchito mayor”, en contubernio con el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación a cargo de María del Carmen Alanis, ya está pensando que ante el rechazo de la ciudadanía, los resultados puedan revertirse oficialmente a favor de las huestes “chuchistas”, tal como ocurrió con su controvertida candidatura al cargo que actualmente ocupa de presidente del PRD”. Subrayó que, propiamente dicho, en las elecciones vecinales nada tienen que hacer los partidos políticos, porque su existencia legal se basa en la Constitución General de la República, donde se asienta que la ciudadanía puede organizarse en la defensa de sus derechos, para petición formal a las autoridades, sobre la necesidad de emprender obras de beneficio colectivo y las deficiencias en materia de servicios públicos. (DIARIO IMAGEN, P. 18 OPINIÓN, NUESTRA CIUDAD, MANUEL MAGAÑA CONTRERAS)

**El narcoterrorismo es una situación real en México/ Francisco Mejía.** Según información de la PGR, desde 2001 ese tipo de explosivos plásticos son utilizados por el EPR aquí en México, principalmente el denominado Anfo y Tovex. Ambos tienen una base de hidrogel y son de uso exclusivo de la minería y de las fuerzas armadas. Otros explosivos plásticos - combinación de Anfo y Tovex- cuyos usuarios centrales habrían sido integrantes del EPR fueron los registrados en tres bancos de la ciudad de Oaxaca en octubre de 2006. Ese mismo año, en la ciudad de México, se utilizó el explosivo plástico conocido como Semtex, de fabricación checa, en seis cargas que estallaron en las instalaciones del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, en el edificio del PRI nacional y en una sucursal bancaria. (MILENIO DIARIO, P. 23-25, REVISTA, FRANCISCO MEJÍA)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 16 DE AGOSTO DE 2010

**Diario legislativo / Gastarán diputados 10 millones de dólares en modernización.** Gastarán diputados 10 millones de dólares en modernización a pesar de los gritos que pegó el diputado "pejista", que no petista, Gerardo Fernández Noroña el año próximo se cambiará el sistema de registro de asistencia y votación del salón de pleno de la Cámara de Diputados. Efectivamente el gasto por la modernización de este vetusto y anacrónico sistema, que está por cumplir sus 10 años de vida útil, será de aproximadamente 10 millones de dólares. En Durango, el Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado validó, por unanimidad, el triunfo del candidato del PRI al gobierno del estado, Jorge Herrera Caldera, con más de 5 mil votos y, con ello, dio por terminado el proceso electoral en su fase estatal. A ver ahora que alegan, ante el Trife los de la alianza, que por cierto están poniendo en entredicho a este Tribunal Federal, pues pretenden que en el centro del país, con la influencia del presidencialismo, den marcha atrás a la derrota de su candidato, José Rosas Aispuro. (DIARIO DE MÉXICO, P.9, NACIONAL, PEDRO JIMÉNEZ RODRÍGUEZ)

**Enloqueció de amor...Y abrió las puertas del penal.** En un acto de revanchismo político, el ex candidato del PAN-PRD en Durango acusó al gobernador de vender la plaza al narco. El candidato perdedor de la pasada elección para gobernador en Durango, José Rosas Aispuro, acusó en falso al mandatario saliente, Ismael Hernández Deras, de vender la plaza al crimen organizado. La acusación puede costarle al ex priísta y ex candidato del PAN-PRD una denuncia penal por difamación. El acoso verbal de Rosas Aispuro contra el gobernador saliente parece más una venganza política por no haber sido el elegido para disputar, todavía como priísta, el cargo de gobernador el pasado 4 de julio en lugar de Jorge Herrera Caldera, como lo confirmó ya el Tribunal Federal Electoral. (IMPACTO EL DIARIO, P. 9, PRIMERA, DE LA REDACCIÓN)

**La Coyuntura.**El candidato aliancista perdedor en Durango, José Rosas Aispuro, se dio a la tarea de organizar una marcha de protesta contra el inevitable fallo que emitió el Tribunal Electoral el sábado pasado y que ratificó el triunfo de Jorge Herrera Caldera. Mucho trabajo le costó al señor Rosas que aquellos que lo siguieron durante su campaña y que le otorgaron su voto, lo acompañaran nuevamente para hacer un escándalo a los que tanto tiene acostumbrados a los medios de comunicación nacionales. Según citan los lugareños, y pese a la guerra en twitter afirmando que fueron más de cuarenta mil personas las que marcharon hasta las instalaciones del tribunal, la realidad es que la evidencia fotográfica no muestra a más de tres mil. El señor Rosas utilizó la red para hacer un llamado a la ciudadanía el 14 de agosto mediante un video de más de nueve minutos al que le falló el sonido y solamente se le observa haciendo una ridícula mímica. En la parte que cuenta con sonido aunque sigue sosteniendo que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación le otorgará la razón y anulará la elección, habla por primera vez de la eventualidad de que se ratifique el triunfo de Jorge Herrera Caldera como seguramente ocurrirá, y anuncia que respetará la decisión de las instituciones pero seguirá haciendo trabajo en favor de los duranguenses. Comienza a curarse en salud. (RUMBO DE MÉXICO, P. 6, NACIONAL, VLADIMIR GALENA SOLÓRZANO)

**No más sueldos exorbitantes de servidores públicos.** En agosto de 2009 fue publicada una reforma constitucional para establecer límites a las percepciones de los servidores públicos, de modo tal que ningún servidor público de la Federación, estados, municipios, del Distrito Federal o de sus delegaciones, pudieran tener remuneraciones superiores a las del Presidente de la República (incluyendo dietas, aguinaldos, gratificaciones, bonos, etc.), y establecía esta reforma, en su artículo cuarto transitorio, que el Congreso, las legislaturas locales y la Asamblea Legislativa tendrían que expedir o adecuar la legislación en los términos del propio decreto, en los siguientes 180 días naturales, situación que, en el caso del Distrito Federal, no ocurrió. Consideremos necesaria esta reforma porque en los órganos de la Asamblea Legislativa) y Judicial (el Tribunal Superior de Justicia), en los organismos de carácter autónomo de la ciudad de México (Tribunal Electoral, Instituto Electoral, Comisión de Derechos Humanos, etc.) y en los organismos descentralizados locales (como el Sistema de Transporte Colectivo Metro), suman 171 los servidores públicos cuyas remuneraciones son superiores a las del jefe de Gobierno (cantidad que pudiera ser mayor, pues no todos los organismos descentralizados han hecho pública esta información, como deben hacerlo en términos de la ley de la materia), situación que, desde luego, debe modificarse. (RUMBO DE MÉXICO, P.2, NACIONAL, JUAN CARLOS ZÁRRAGA SARMIENTO)

LUNES 16 DE AGOSTO DE 2010

## SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

**Combate al crimen debe ser apegado a la ley: SCJN.** El combate al crimen organizado debe pasar por el absoluto apego a la legalidad, por la procuración efectiva de la justicia y la protección irrestricta de las garantías individuales, aseveró Guillermo Ortiz Mayagoitia, ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). En su discurso con motivo de la ceremonia para la recepción de los restos de 14 héroes de la Independencia mexicana, realizada en Palacio Nacional, Ortiz Mayagoitia puntualizó que la sociedad no debe habituarse a la violencia como tampoco a la injusticia, ni a la ilegalidad. El ministro presidente de la SCJN enfatizó que la legalidad es el principio y objetivo del Poder Judicial de la Federación; "es el origen de la legitimidad de nuestra actuación y el único mecanismo para la búsqueda del bienestar social". Ortiz Mayagoitia aseguró que en el Poder Judicial se ha reconocido la necesidad de llevar a cabo acciones contundentes y certeras para fortalecer la paz social y las instituciones de México. (LA PRENSA, P. 3, MARIO MARTÍNEZ; LA JORNADA, P. 11, ANGÉLICA ENCINO L.)

**Abogados acusan a ministros de tener una agenda "pro-gay".** El presidente del Consejo de Abogados Católicos, Armando Martínez, anunció que su agrupación promoverá ante el Senado un juicio político en contra de los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) en caso de que éstos avalen la constitucionalidad de la adopción de niños por parte de parejas homosexuales. El litigante advirtió que si se aprobara la medida, de inmediato promoverá un juicio político contra los ministros, para lo cual "buscaremos legisladores con pantalones". (EXCÉLSIOR, P. 20, HÉCTOR FIGUEROA)

**Ebrard maiceó a los ministros para que se permitieran bodas gays: Sandoval Íñiguez.** El arzobispo de Guadalajara, cardenal Juan Sandoval Íñiguez, se lanzó contra los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación a quienes llamó "maiceados" –que reciben dinero– para cometer su "batea de babas" de permitir que se unan en matrimonio parejas del mismo sexo y que ahora analicen permitir también que parejas no heterosexuales puedan adoptar niños. En rueda de prensa en la ciudad de Aguascalientes, el jerarca eclesiástico preguntó a los reporteros: "¿A ustedes les gustaría que los adoptaran una pareja de maricones ó lesbianas?", al pedirle su opinión respecto al tema que discute la Corte. (LA JORNADA, P. 38, CLAUDIO BAÑUELOS, ANDRÉS TIMOTEO MORALES Y GABRIEL LEÓN)

**Ante todo, protección de tus derechos.** Se publica un desplegado de la Suprema Corte de Justicia de la Nación titulado, Ante todo, protección de tus derechos. La Suprema Corte de Justicia de la Nación protege los derechos establecidos en la Constitución.(EL FINANCIERO, P. 5, DE LA REDACCIÓN)

## INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

**Fortalecerá IFE autonomía de organismos locales.** El Instituto Federal Electoral (IFE) le apuesta al fortalecimiento de la autonomía de los organismos locales y no pretende hacerse cargo de las elecciones a nivel nacional, a fin de evitar la injerencia de los ejecutivos estatales en los procesos electorales, dijo su presidente Leonardo Valdés. (UNOMÁSUNO, P.11, JAVIER CALDERÓN)

**IFE combate campañas a destiempo.** El consejero electoral Marco Antonio Baños señaló que el IFE analiza la emisión de un decálogo para evitar actos anticipados de campaña en los procesos de selección interna y determinar qué pueden decir y hacer y qué no los aspirantes. Para ello, el Instituto Federal Electoral estudiará el artículo 211 del Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe). El numeral quinto establece que "se prohíbe en todo tiempo la realización de una actividad que promueva a una persona que pretende ser precandidato a un cargo de elección popular". (EL UNIVERSAL, P. 5, NOTIMEX)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 16 DE AGOSTO DE 2010

## INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

### Baja California Sur

**Registran a candidato de IP por Los Cabos.** El grupo empresarial del estado, ubicado en el municipio de Los Cabos, entra de lleno al proceso político electoral del Partido de la Revolución Democrática (PRD), y decide lanzar como precandidato a la alcaldía en este municipio a Alberto Treviño Ángulo. (EL FINANCIERO, P. 42, BERTOLDO VELASCO)

### Chihuahua

**Ejecutan a regidor electo del PRI en Chihuahua.** En Chihuahua fueron ejecutadas 21 personas, entre ellos el secretario general del Comité Municipal del PRI y regidor electo en Ciudad Jiménez, Chihuahua, José Luis Amaya. El político fue asesinado por un comando en las inmediaciones de su domicilio, informó la Procuraduría General de Justicia local. En otros hechos, en una zona de terracería ubicado a un costado del Camino Real de Ciudad Juárez, fueron localizados cuatro sujetos ejecutados; otros dos fueron ejecutados en un auto Nissan en Santiago Troncoso y Sierra Tarahumara. (MILENIO DIARIO, P. 31, DE LA REDACCIÓN)

### Distrito Federal

**Prevé TEDF recibir controversias por elección vecinal.** La elección de mil 815 Comités Ciudadanos y Consejos de los Pueblos en la capital del país para octubre próximo tiene en alerta al Tribunal Electoral del Distrito Federal (TEDF), que prevé un número importante de controversias. De acuerdo con el magistrado Armando Maitret, en la última elección vecinal efectuada el 4 de julio de 1999, cuando se eligieron mil 352 Comités vecinales, el entonces recién creado Tribunal Electoral capitalino recibió más de 400 recursos. (DIARIO DE MÉXICO, P. 7, DE LA REDACCIÓN)

**Piden a CDHDF transparencia.** A pesar de que la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF) atiende alrededor de 8 mil quejas por año, los casos que no derivan en una recomendación no son transparentados de la misma forma por el organismo, acusaron especialistas. "Necesitamos saber qué pasa con las quejas de la gente de a pie, la gente que no tiene abogado, la que no tiene palancas, se debe conocer cómo resuelven los casos", señaló Miguel Sarre, coordinador de Programa Atalaya, asociación que vigila el trabajo de la Comisión. (REFORMA, P. 6, LUIS CRUZ)

**Afina Bejarano gira de AMLO.** El fundador de la corriente Izquierda Democrática Nacional, René Bejarano, organiza la gira que Andrés Manuel López Obrador emprenderá por los 125 municipios mexiquenses, a partir del 23 de septiembre. Para afinar detalles de los recorridos, el ex secretario particular del tabasqueño se reunió ayer con dirigentes y militantes de la entidad. (REFORMA, P. 9, SANDRA GARCÍA)

### Estado de México

**Perfilan a Encinas al 2011 en Edomex.** Dirigentes de la corriente perredista Izquierda Democrática Nacional (IDN) rechazaron ayer una alianza con el PAN para contender por el gobierno del Estado de México en 2011, y señalaron que su partido debe postular alguien con perfil ganador como el diputado federal Alejandro Encinas. (REFORMA, P. 9, SANDRA GARCÍA)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 16 DE AGOSTO DE 2010

## Guanajuato

**Exigen a edil de Irapuato disculpa e indemnización.** La Procuraduría de los Derechos Humanos del Estado de Guanajuato (PDHE) emitió cinco recomendaciones al alcalde panista de Irapuato, Jorge Estrada Palero, entre ellas una disculpa pública y que indemnice a la familia de Daniel Murillo Carrillo, asesinado a golpes por dos policías municipales. El ombudsman Gustavo Rodríguez Junquera también pidió sancionar a los policías Raúl Xala Reyes y José Antonio Estrada López, que están prófugos, así como al juez calificador Abel Canto Crivelli y al médico Miguel Villalpando Guerrero, a quien se acusa de haber propiciado el deceso de Murillo Carrillo por negligencia. (LA JORNADA, P. 31, CARLOS GARCÍA)

## Guerrero

**Abren puerta a externos en Guerrero.** En una sesión marcada por la división entre las corrientes que tienen a su propio aspirante, el Consejo Político Estatal del PRD aprobó ayer facultar a la Comisión Política, nacional y estatal, negociar la posibilidad de postular a un candidato externo al gobierno de Guerrero rumbo a la elección de enero de 2011. El senador Ángel Aguirre Rivero podría renunciar al PRI luego de que Manuel Añorve obtuvo la postulación por el tricolor. (REFORMA, P. 9, JESÚS GUERRERO)

**En veremos, alianza PAN-DIA en Guerrero.** Aún sin una definición sobre la posible alianza entre PAN y los partidos de la izquierda agrupados en el DIA, en el proceso electoral de Guerrero, y menos aún sobre la suerte del senador Ángel Aguirre Rivero, los partidos se dedicaron el fin de semana a pescar "inconformes" para incorporarlos a sus filas. Manuel Añorve Baños, candidato a gobernador de esa entidad por el PRI, en reunión con jóvenes priístas en Chilpancingo, abrió la puerta para que todos los militantes PRD, PAN, PT y Convergencia, que no hayan quedado conformes con los métodos de elección o designación de sus abanderados, se integren a su movimiento electoral. (EL FINANCIERO, P. 40, MANUEL VELÁZQUEZ)

## Michoacán

**Muere diputada priísta en accidente de tránsito.** Jenny de los Reyes Aguilar, diputada federal priísta, murió la noche del sábado después de sufrir un accidente automovilístico en la autopista Siglo XXI, en los límites entre Michoacán y Guerrero. También, fallecieron su hija Teresa, de tres años de edad, así como su secretario particular, Miguel Ángel Huerta Reyna, quien aparentemente conducía la unidad y, según medios regionales, era sobrino del ex legislador federal Jesús Reyna. En un comunicado, la Secretaría de Gobernación lamentó el accidente y la muerte de las tres víctimas. (LA JORNADA, P.31, DE LA CORRESPONSALÍA)

## Querétaro

**Destituye a dirigente del PRD en Querétaro.** Militantes del Partido de la Revolución Democrática (PRD) destituyeron en asamblea a su dirigente estatal, Orlando Caballero Núñez, y al secretario de Finanzas del partido, Carlos Lázaro Sánchez, a quienes acusaron de corrupción y abandono al cargo. En sesión de consejo, los perredistas votaron a favor de la propuesta de destitución que propuso el presidente del Quinto Consejo Estatal, Pablo González Loyola Pérez. (EL UNIVERSAL, P.10, DE LA REDACCIÓN)

LUNES 16 DE AGOSTO DE 2010

## INFORMACIÓN RELEVANTE

**Narcotraficantes atacan y extorsionan a iglesias.** Grupos criminales han incrementado sus extorsiones, embates y amenazas contra ministros y obispos de distintos credos en al menos 10 estados del país, de acuerdo con la Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM) y la Confraternidad Nacional de Iglesias Cristianas y Evangélicas (Confraternice). En Michoacán, en fiestas de santos patronos, los narcotraficantes locales han interrumpido las celebraciones y exigen dinero “para autorizarlas”. En Tamaulipas, las misas nocturnas han sido suspendidas por amenazas de posibles ataques contra fieles y curas. En medio de estas presiones, la Iglesia evangélica sufre la peor parte. Muchos pastores han decidido pagar cuota después de que algunos o sus hijos fueron asesinados tras negarse al soborno. Arturo Farela, presidente de la Confraternice, señala que en Ciudad Juárez más de 100 pastores fueron amenazados: “Hay ministros que están pagando cuota. Otros han sido amenazados más de una vez. Hay uno que me dijo que le pidieron 10 mil pesos mensuales”. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 4, IGNACIO ALVARADO ÁLVAREZ)

**Lanzan en NL ataque a Televisa.** En un nuevo ataque en contra de Televisa monterrey, una granada fue lanzada desde un vehículo y estalló frente a las instalaciones dejando a dos empleados heridos por las esquirlas, en el centro de la ciudad. Además la explosión dañó una camioneta Tacoma, propiedad de un camarógrafo, y un camión de la empresa, estacionados cerca de las instalaciones, así como la fachada y ventanas de una casa. (REFORMA, P. 5, STAFF)

**Burlan a Judicatura con título falso.** Un juez federal inició un juicio a José Segundo Gómez Otero, ex director de área en el Consejo de la Judicatura Federal (CJF), por presuntamente haber ingresado al Poder Judicial de la Federación con un título de abogado y una cédula profesional posiblemente falsos. De acuerdo con informes judiciales, el Juez Décimo Sexto de Distrito en el Reclusorio Norte, Augusto Mejía Ojeda, dictó el auto de formal prisión al ex funcionario, por los delitos de uso de documento falso, usurpación de profesión y ejercicio indebido del servicio público. (REFORMA, P. 2, ABEL BARAJAS)

**Caso, director de Medios Nacionales de la Presidencia.** La coordinadora de Comunicación Social de la Presidencia de la República, Alejandra Sota, designó a Alejandro Caso Niebla como director general de Medios Nacionales, en sustitución de José Alfredo García Medina. En un comunicado, se precisó que Caso Niebla es licenciado en Comunicación por la Universidad Autónoma de Baja California y se ha desempeñado en diversos puestos de la administración pública federal. A su vez, García Medina fue designado por el secretario de Gobernación, Francisco Blake, como nuevo director de Comunicación Social de Segob en sustitución de Luis Estrada Straffon. (EL UNIVERSAL, P. 5, NOTIMEX)

**Transparencia y su impacto en la Gestión Pública.** El Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos, mediante un desplegado, invita a la Semana Nacional de la Transparencia 2010 los días 25, 26 y 27 de agosto en la Sede: Edificio de la Secretaría de Relaciones Exteriores. (EL UNIVERSAL, P. 11, DE LA REDACCIÓN)

**Busca el Congreso mesa de análisis.** A sólo días de que los coordinadores parlamentarios sean convocados a reunirse con el presidente Felipe Calderón, diputados y senadores del PAN, PRI y PRD pidieron su propia mesa para analizar las estrategias de combate al crimen organizado. La Comisión Permanente del Congreso aprobó un exhorto al titular del Ejecutivo para instalar una Mesa de Trabajo que revise, proponga y establezca los acuerdos indispensables para enfrentar la grave crisis de violencia que afecta diversos territorios. (REFORMA, P. 6, CLAUDIA GUERRERO)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 16 DE AGOSTO DE 2010

**Exige oposición a FCH acudir a Cámara baja.** Diputados y senadores de oposición demandaron ayer al Presidente Felipe Calderón acudir al Palacio Legislativo de San Lázaro a rendir, de manera personal, su cuarto Informe de Gobierno. Sin embargo, legisladores del PAN denunciaron que sólo se trata de un intento por regresar a la política del pasado, cuando la opacidad y el oscurantismo en el uso de los recursos públicos eran formas de burlarse del pueblo. (REFORMA, P. 8, STAFF)

**La Nueva Casa de los Senadores.** Carlos Navarrete, presidente perredista de la Mesa Directiva del Senado de la República, rechazó cualquier polémica o conflicto alrededor de la inauguración de la nueva sede de la Cámara Alta con el coordinador del PRI, Manlio Fabio Beltrones. Lo anterior, por su supuesta intención de cortar el listón inaugural como presidente del Senado, para llevarse las palmas y cerrar esa posibilidad al priísta. Navarrete negó un diferendo con Beltrones: “Desmiento cualquier conflicto al respecto, no es un asunto de política, sino de albañiles”, sentenció. El perredista confirmó que será para los festejos del 20 de noviembre cuando se pueda dar la inauguración del nuevo recinto parlamentario. (EL UNIVERSAL, P. 12 Y 13, RICARDO GÓMEZ Y ELENA MICHEL)

**Prioriza Navarrete su imagen personal.** Carlos Navarrete, presidente del Senado, aprovechó su informe de labores para lanzar una campaña de promoción personal que incluye espectaculares, folletos, el gasto de más de 400 mil pesos en la organización de una ceremonia, así como el uso del eslogan oficial de la Cámara alta cuyo diseño costó, en asesorías, 3.6 millones de pesos. (REFORMA, P. 7, CLAUDIA GUERRERO)

**Nueve secretarios cobran más que el Presidente.** Aunque ya entró en vigor la Ley de Salarios Máximos, que establece que ningún funcionario público puede ganar más que el Presidente de la República, nueve de los 18 secretarios de Estado superan el sueldo de Felipe Calderón. La Constitución dice en su Artículo 127 que la remuneración (toda percepción en efectivo o en especie, incluyendo gratificaciones, premios, recompensas, bonos, estímulos, y compensaciones) no podrá ser mayor a la del Primer Mandatario, pero la mayoría del gabinete viola esta disposición. De acuerdo con el Portal de Obligaciones de Transparencia, el Presidente tiene una remuneración neta mensual de 146 mil 830.21 pesos, menor a la de los secretarios de Hacienda, Desarrollo Social, Función Pública, Relaciones Exteriores, Marina, Comunicaciones y Transportes, Reforma Agraria, Energía y Agricultura. De ellos, dos infringen el límite de percepción ordinaria mensual que establece el Presupuesto de Egresos de la Federación 2010 aprobado en el Congreso, el cual es de 149 mil 820 pesos netos. (EL ECONOMISTA, P. 33, TANIA ROSAS)

**HSBC tendrá que pagar \$275.2 millones a CFE.** El banco de origen inglés HSBC pagará a Comisión Federal de Electricidad (CFE) una indemnización por 275 millones 248 mil 134 pesos por incumplimiento de contrato, relacionado con un fraude realizado contra la paraestatal a través del Sistema Conexión Empresarial del banco. Lo anterior de acuerdo con la sentencia dictada por el Segundo Tribunal Unitario en Materias Civil y Administrativa del Primer Circuito, que también condenó al banco al pago de perjuicios a razón de una tasa de interés de 6% anual. La CFE explicó que en junio del 2007, presentó una denuncia ante la Procuraduría General de la República (PGR) debido a que la empresa detectó transferencias electrónicas realizadas a través del Sistema Conexión Empresarial. (EL ECONOMISTA, P. 1 Y 28, MARGARITA PALMA GUTIÉRREZ)

**Mexicana Congela vuelos desde Hoy.** Grupo Mexicana de Aviación (GMA) notificó a las asociaciones sindicales de pilotos y sobrecargos la imposibilidad de mantener operaciones, por lo que esta semana se espera el anuncio de su cierre total, lo que incluye a Click y a Link. Fuentes de la empresa confirmaron que financieramente la empresa sólo podría mantener en vuelo a sus aeronaves en algunas rutas hasta este lunes, por lo que la única salida es declarar en quiebra a la compañía. (EL ECONOMISTA, P. 1-25, MARÍA DEL PILAR MARTÍNEZ)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 16 DE AGOSTO DE 2010

**Licitación 21 divide a Cofetel.** Debido a una evidente división al interior del pleno de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel), el órgano regulador no pudo emitir el fallo de la licitación 21 de espectro radioeléctrico el viernes pasado, por lo que se espera que sea hoy cuando se decida si se entregará al consorcio Televisa-Nextel el bloque de 30 Mhz con cobertura nacional a un precio de 180 millones de pesos. El viernes, la Cofetel informó su decisión de no emitir el fallo de la licitación 21 referente a la banda de 1.7 Ghz para servicios de Internet, debido a la ausencia de los comisionados José Luis Peralta y Ernesto Gil Elorduy en la reunión de pleno, a la que fueron convocados el miércoles 11 de agosto para discutir el resultado de la licitación. Ambos comisionados no asistieron a las cuatro reuniones convocadas, desde las 10 de la mañana hasta las 4 de la tarde del viernes pasado; el plazo de la Cofetel para emitir el fallo vence este miércoles 18 de agosto. (EL ECONOMISTA, P. 31, CLAUDIA JUÁREZ ESCALONA)

**En Palacio Nacional, restos de 14 héroes de la Independencia.** La unión de todos los mexicanos es primordial para construir un futuro “próspero y más brillante”, señaló ayer el presidente Felipe Calderón durante la ceremonia de traslado a Palacio Nacional de los restos de los héroes de la patria. Ahí pidió subordinar “nuestras naturales diferencias a la primacía de la historia que hoy conmemoramos”. (LA JORNADA, P. 7, ANGÉLICA ENCISO L.)

